

Si Pouzols m'était conté : Maison des rencontres

Depuis quelques décennies, la vision que nous avions de notre façade située sur la Place du Marché ne donnait pas une image positive de notre joli village; alors que certains propriétaires avaient déjà fait des efforts d'embellissement pour leurs habitations, à l'image de la Tour de l'Horloge, ancien beffroi restaurée en 1868.

En 2016, Monsieur et Madame SOYRIS font part de leur souhait de donner pour l' Euro symbolique à la municipalité conduite par Madame Véronique NEIL, un local sis au N° 4 de la Place, local jouxtant un bâtiment communal vétuste. Cela va amener Madame le Maire avec son Conseil Municipal en place ainsi que le suivant, à réfléchir comment l' aménager. En cela, conseillée par le cabinet d'architecture Gérard SOULAIRAC de Clermont l' Hérault.

Il est prévu de réunir ce local, la maison qui fait l'angle de la Place ainsi que l'ancienne agence postale située Avenue de Canet, afin de créer une seule entité, qui serait au service de la population en devenant une Maison des Rencontres, dans un but intergénérationnel.

Après diverses et longues réflexions, c' est grâce aux différentes subventions provenant du Département, de la Communauté de Communes de la Vallée de l'Hérault et de la Fondation Raoul Boubal, soit au total environ 70 % du montant HT de l'ouvrage, que ce projet de réhabilitation a pu démarrer le 6 septembre 2021.



Marie-Thérèse

Au rez-de-chaussée, il y aura une salle de réunion et d'activités d'environ 36 M2, un hall d'entrée, des sanitaires accessibles aux personnes à mobilité réduite. A l'étage, une salle d'une superficie identique, comprenant des placards qui seront affectés aux différentes associations, complétera cet ensemble.

Sur le projet initial proposé par l'architecte, il était prévu la création de 2 fenêtres qui auraient servi à équilibrer esthétiquement les 2 façades.

Lors des travaux, ces 2 fenêtres ont dû être supprimées car ces ouvertures auraient fragilisé les structures intérieures et mis en péril l'édifice. Un plancher banché avec des tirands a été nécessaire pour le maintien de cet ouvrage, ainsi que pour consolider la maison d'angle qui relie les deux autres. Les maçons ont dû rabaisser d'un niveau le bâtiment.

Les travaux devraient être terminés courant été 2022, sauf si des aléas économiques ou internationaux dont dépendent certains matériaux, n'interfèrent pas entre temps.



Maintenant, remontons le temps pour comprendre l'historique de ces 3 maisons :

-- L'agence postale , a été créée en 1922 et c'est en 1943 qu'elle est au service de la population, dans un local communal, route de Canet. Elle est tenue par Mlle Marie-Thérèse GUY qui assure le service durant 42 ans. Avec le déménagement de la Mairie au centre du village, cette agence changera de lieu d'activité.

--Concernant la maison qui fait l'angle de la Place et de l'Avenue de Canet, son histoire est autre, car, au 19ème siècle, elle empiétait sur la " Rue Basse " qui depuis s'appelle Avenue de Canet. Le 13 juin 1890, la municipalité de l'époque décide d'acheter à M. Théophile MARIE cette maison pour "agrandir la place publique, considérant que la Rue Basse est très étroite ". Elle en démolit la moitié" pour remédier à l'étranglement de cette rue, car les charrettes et les voitures tourment très difficilement, et que cette maison est la seule qui ne soit pas dans l'alignement de la Rue Basse " . Ceci a été acté par une délibération municipale . Cette rue a donc depuis, son aspect actuel.

Cette maison ainsi que l'ancienne agence postale, avant de devenir biens communaux, appartenaient au même propriétaire. Plus tard, une délibération datant de 15 décembre 1918, autorisera la municipalité à louer cette maison d'angle « raccourcie », à Mme VIDAL Elise, jusqu'au 31 décembre 1928.

Sur des cartes postales datant de 1920, on peut voir sur la façade de cette maison, une pancarte en bois, sur laquelle est écrit : " EPICERIE". Par la suite, dans les années 1940-1950, à l'étage, la municipalité en a fait un logement pour les enseignantes, avec comme locataires Mme CADENAS, puis Mme BELTRAN. Après cette date, d'autres familles ont loué ce logement.

--Pour la maison sise au N° 4 de la Place du Marché, elle a servi de ramonéage, puis de bibliothèque paroissiale. Durant environ 15 ans, de 1970 à 1985, ce local composé de 2 pièces au rez de chaussée, a été loué par Mme et M. PHALIPPOU, au Crédit Agricole de Clermont l'Hérault. Tous les jeudis matin, jour de marché, un employé recevait dans ce bureau les clients de cette banque, où ils effectuaient différentes opérations bancaires, ce qui leur évitait de se rendre au bureau principal à Clermont l'Hérault.

Ce local a été baptisé "Salle Marius JEANJEAN ", du nom d'un ancien maire, élu de 1946 à 1959, et qui est devenu par la suite Président de la Caisse Locale du Crédit Agricole. Suite à la modernisation des banques et des risques encourus par le transport d'argent liquide, le bureau a été fermé.

Une nouvelle page se tourne pour ces 3 maisons. Une nouvelle vie commune s'annonce. Elles ont accueilli des pouzolaises et des pouzolsais, des commerces et des services publics, qui ont aidé à faire basculer notre village dans le modernisme, tout en restant une mémoire pour tous. On l'a déjà écrit, ce sera une maison intergénérationnelle, qui permettra à chacune et à chacun de communiquer, de s'écouter, de se parler, en deux mots, de VIVRE ENSEMBLE .

Victor HUGO a écrit

**« l'Avenir est une porte,
le Passé en est la clé. »**

